

EL DIA

«Ni un obrero sin trabajo, con retribución suficiente a las necesidades y en relación con el rendimiento de su trabajo».

El Generalísimo FRANCO.

SALUDO A FRANCO: ¡ARRIBA ESPAÑA!

PERIODICO DE LA MAÑANA

Año XVII.—Núm. 4.872

Palma de Mallorca.—Jueves 25 de Febrero de 1937

Precio: 15 céntimos

El intento de ofensiva de los rojos en Asturias fué, para ellos, un enorme desastre SALUDO A FRANCO: ¡ARRIBA ESPAÑA!

Noticias oficiales

Boletín de información del Cuartel General del Generalísimo con noticias llegadas hasta las 20 horas del día 24 de Febrero de 1937:

EJERCITO DEL N.:

5.^a y 6.^a divisiones: Sin novedad.

Cuerpo de Ejército de Madrid: Divisiones de Soria, Avila y reforzada de Madrid: Sin novedad, con ligeros tiroteos.

8.^a división: Frente de Asturias: El enemigo ha reiterado sus impetuosos ataques contra las posiciones de Otero, Traspelano y Mozón, siendo rechazado en todas partes con numerosas bajas y cogiéndosele abundantísimo armamen-

to. También intentó otro ataque por San Tirso, que fué igualmente rechazado. El espíritu de nuestras tropas es inmejorable, confirmándose por los prisioneros y evadidos del campo rojo la enorme cantidad de bajas sufridas por el enemigo, que se eleva a una cifra aproximada de diez mil.

EJERCITO DEL S.: Siguen presentándose huidos y batiéndose grupos dispersos en las montañas de Granada. En el día de hoy, se han recogido 19 muertos, 30 fusiles rusos y 2 lanzaminas.

Salamanca 24 de Febrero de 1937.

De orden de S. E.

El General 2.^o Jefe de E. M.—Francisco Martín Moreno.

habian subido en ellos como último refugio, para sorprender a las fuerzas nacionales y atacarlas, pero estas estaban ya prevenidas, y acercándose a los olivares dispararon con sus ametralladoras sobre ellos matando a numerosos enemigos que regaron con su sangre el ramaje de los olivos. Varios marxistas llevando una ametralladora se dispusieron a filtrarse en nuestras líneas para perturbar el enlace de nuestras fuerzas. Estas no hicieron nada, para impedir el avance, pero cuando ya estaban dentro de las líneas les cerraron la entrada, siendo copados y cogiéndoles el material que llevaban. Por la parte centro de nuestras líneas una columna enemiga intentaba cortar nuestras posiciones, pero advertido el movimiento por nuestras fuerzas, dejaron acercarse a los marxistas y cuando estos se pusieron a fuego de las ametralladoras nacionales, estas dispararon sobre ellos, causándoles muchas bajas y huyendo a la desbandada, perseguidos por fuerzas del Tercio, Regulares y la Mehalla. Se les hicieron más de un centenar de bajas, cogiéndoles gran cantidad de material de guerra. Entre este, habia algunos fusiles rusos del último modelo, que mediante un dispositivo especial que poseian podian convertirse en fusiles anti-aéreos. Poco a poco van cayendo en nuestro poder todos los secretos de la técnica rusa. Estos fusiles los llevaban varios oficiales rusos y franceses que fueron muertos durante el combate. Entre los prisioneros se cogió a un pobre niño de 12 años condenado por los tribunales populares a permanecer en las primeras líneas de fuego. La artillería enemiga hizo numerosos disparos especialmente sobre Martín de la Vega. Nuestras baterías anti-aéreas abatieron a un aparato ruso que cayó envuelto en humo y resplandores. Nuestros trimotores reconocieron las trincheras enemigas, persiguiendo duramente a los marxistas en ellas refugiados haciéndoles desalojar de las posiciones, huyendo a la desbandada.

Una pró roga ridicula

Valencia.—El Gobierno rojo, ha hecho prorrogar por treinta días más el estado de alarma en todo el territorio nacional.

Cierre de un Restaurant por falta de viveres

Salamanca.—Ha causado gran sensación en la capital de España, el cierre del famoso restaurante «Marichu» por falta de vires, por ser el jefe de dicho establecimiento, el encargado de la Junta de abastecimiento de la ciudad.

La P. O. U. M. no quiere ejército regular

Barcelona.—La radio del P. O. U. M. ha manifestado que se mostraba contraria a la formación por el Gobierno rojo, de un ejército regular político, diciendo que era contraria a las ideas revolucionarias, pues lo que más convenía, es la formación de un ejército, pero rojo. Dice que no puede hacerse, pues el Gobierno ha procedido traídoramente, porque bajo el pretexto de disciplina, quiere crear un ejército regular para hacerlo servir para su defensa personal, sin cuidarse de los intereses de los obreros y favoreciendo a la burguesía.

El fracaso rojo en Asturias

Oviedo.—Después de varios días de descanso se han reanudado las hostilidades entre las fuerzas nacionales y marxistas. Nuestras fuerzas ya lo deseaban pues estaban un poco deprimidas por el bombardeo metódico que los rojos hacían sobre la ciudad, con el solo motivo de desmoralizar a la población civil y a los defensores de la ciudad. Este fuego de artillería era preparación de un ataque de los rojos a nues-

tras posiciones que fué rechazado con grandes pérdidas. Ultimamente el Alto Mando de la ciudad conoció que los rojos preparaban una intensa ofensiva sobre nuestras posiciones, apoyados por numerosos batallones de milicianos marxistas, y consideró que era preciso adelantarse a ellos. El sábado empezó nuestra ofensiva que cogió a los rojos completamente desprevenidos. Los marxistas estaban preocupados en la preparación de sus ataques que habian de realizar algún tiempo después. En nuestro ataque se cogió al enemigo la posición del Villar, posición de gran altura y estratégica, pues debido a su altitud domina completamente las posiciones rojas. También en el sector de Escamplero, donde los rojos estaban también desprevenidos, se cogieron importantes posiciones. Tienen tal importancia estas posiciones, que los rojos inmediatamente y con gran impetu contraatacaron, lanzando gran cantidad de carne humana sobre nuestras posiciones, creyendo poder desalojar a los nacionales, pero éstos, dejándoles acercarse a nuestras líneas, les hicieron huir a la desbandada por los certeros disparos de nuestras ametralladoras y granadas de mano, que causaron al enemigo gran número de bajas. Aún continúan en esta mañana los ataques de los rojos a nuestras posiciones de la ciudad, que según noticias llegadas son rechazados todos violentamente, con grandes pérdidas para los marxistas. Después de estos ataques los rojos estarán fuertemente quebrantados y mermadas sus fuerzas, lo que permitirá a los nacionales avanzar varios kilómetros en dirección al Este.

Los nuevos inspectores del ejército rojo

Valencia.—Por el último decreto salido en la Gaceta de esta ciudad, han sido nombrados inspectores del ejército rojo, con el grado de coroneles los siguientes: José Díaz, Carlos Anaso y José Man. Todos ellos son paisanos, y suponemos han sido nombrados por tener alguna influencia con los ministros del actual Desgobierno.

Los ministros van a Madrid... unas horas

Madrid.—Han llegado a esta ciudad procedentes de Valencia los ministros del Gobierno rojo de Valencia, Indalecio Prieto, Yuz y Giner de los Rios, para levantar el decaído ánimo de los milicianos marxistas, a consecuencia de las últimas derrotas sufridas en el sector E. del Jarama. Solo han permanecido en la capital algunas horas.

Pintoresca reunión de la Junta de Defensa de Madrid

Madrid.—Ayer se celebró en esta ciudad, un acto de la Junta de Defensa de la ciudad. Hablaron en ella los siguientes oradores: «General Miaja», el teniente coronel Heredia. El Jefe de la Brigada Internacional. El Comandante Ortevo, el 2.^o Jefe de la Brigada Internacional, Nicolotti, el teniente coronel Galán y el Comisario Antón. Dijeron cosas muy pintorescas, entre ellas que el triunfo del ejército rojo está muy cercano.

Radio Falange Española de Valladolid:

La vida en Madrid

Valladolid.—Las últimas personas llegadas a esta ciudad, huidas de Madrid, dan interesantes detalles de como se desarrolla la vida en la capital de España, convertida en un verdadero infierno marxista. Los grandes contingentes de huidos de las zonas que sin interrupción van conquistando el Ejército nacional agravan sobremanera el problema de la evacuación, haciéndose intensa campaña en pro de la misma. Los periódicos dicen que es intolerable

que se vean niños y mujeres en las calles, en pleno peligro y sin saber donde meterlos. El problema de la alimentación, como lógica consecuencia del aumento de población, va de mal en peor. La gente pasa hambre y se pone enferma en grandes masas, sin que pueda recibir la debida asistencia; ello es consecuencia inevitable de la absoluta falta de coordinación en los servicios de evacuación e intendencia. La evacuación se efectúa ya ahora bajo la amenaza del hambre. Los que más terriblemente están sufriendo son los pequeños burgueses y comerciantes que se han quedado sin sus comercios. El dinero y las cuentas corrientes de los bancos han desaparecido. En los cafés y establecimientos similares solo se expenden una especie de bocadillos de jamón, de pésima calidad. El precio de los escasos artículos alimenticios que quedan aumenta vertiginosamente. La carne y el pescado son artículos materialmente inencontrables. Faltan absolutamente el café, el azúcar y el aceite. El pan aún no se ha agotado completamente, pero su calidad es muy mala. Se habla de organizar cocinas comunes funcionando unos restaurantes sindicales en donde se facilitara unas pobres raciones a cambio de unos cupones que facilitan los sindicatos y comités. Hasta ahora, cada familia tenía una cartilla de abastecimiento, en la cual, empero, no constaba el número de individuos componentes de la familia, dándose el caso que la misma cantidad de vituallas se facilitaba a una familia numerosa que a otra integrada solamente por dos o tres individuos; pero tales cartillas han desaparecido ya, en vista de la escasez reinante. Las manifestaciones de mujeres y niños pidiendo pan o paz son continuas. La situación de la capital de España es evidente que no puede prolongarse ya más que por poco tiempo, el indispensable para que los soldados nacionales la liberten y la salven de tanto martirio y desastre en que la han sumido los agentes de Moscú.

En el sector de Granada

Granada.—Después de la catástrofe sufrida por los rojos en Málaga, el mando marxista ordenó la concentración de todas las reservas que quedaban en Almería para tratar de rechazar o resistir el ataque de las fuerzas nacionales, que se espera, por parte de los rojos, sea desencadenado sobre dicha ciudad de un momento a otro. Ahora, tales reservas rojas se dedican a hostilizar inútilmente nuestras avanzadillas en Sierra Nevada, pretendiendo hacer retroceder a los nacionales. Excusado decir que sus esfuerzos resultan totalmente estériles. En una descubierta realizada ayer por nuestras fuerzas en dicho sector, fueron hechos prisioneros varios negros de Argelia, los cuales dijeron que habian sido reclutados bajo la promesa de que se les iba a facilitar trabajo, pero después se les obligó a empuñar las armas. En el ataque de hoy, rechazado durísimamente por nuestros soldados, los marxistas han tenido más de 200 muertos y gran número de heridos. También en el sector de Alhama intentaron atacar, siendo repelidos con muchas bajas.

Como se ejercera el control

Londres.—La prensa dedica extensos comentarios al control que se va a realizar de las costas y fronteras españolas por parte de las 27 naciones firmantes del pacto de no intervención. El control marítimo, según parece acordado, lo van a realizar las escuadras alemana e italiana ante las costas rojas, o sea las que van desde Port Bou a Málaga; las de Málaga a Gibraltar, los buques ingleses, lo mismo que las de Gibraltar a Portugal. Las costas marroquíes serán controladas por Inglaterra y Francia. Todos los buques pertenecientes a alguna de las 27 naciones firmantes del

«Una sola cosa interesa: que España, Europa y la humanidad sean liberadas de una República de asesinos» ha dicho el doctor Marañón

El Dr. Marañón ha hecho contundentes manifestaciones contra el «Gobierno» de Valencia. Ha declarado su horror por los bestiales asesinatos cometidos por los rojos que Azaña, Largo, etc. creen dirigir. Tuvo que salir de España para evitar ser asesinado por los rojos. Le salvó la vida la ofensiva del GENERALISIMO FRANCO sobre Madrid, que no dió tiempo a las hordas de ocuparse de cazar a la gente civil. «La victoria es segura. Yo la deseo con toda el alma» dice el Dr. Marañón

(Servicio especial y exclusivo de «El Día»)

Las constantes derrotas marxistas en el sector del Jarama

Toledo.—Un prisionero rojo ha declarado que después de cada derrota marxista en el Sector del Jarama son fusilados muchos Jefes y oficiales. El último fué un Comandante ruso que no pudo impedir el avance nacionalista a pesar de oponerle una cantidad enorme de carne humana. Hasta en los árboles hay cadáveres. Los nacionalistas se dieron cuenta de que desde las copas de los árboles les hostilizaban y muy pronto los desinfectaron de la plaga roja.

Falange femenina de Buenos Aires se hace cargo de mil niños españoles

San Sebastián.—Falange femenina de Buenos Aires ha telegrafado a Hedilla notificándole que se hace cargo de mil niños españoles.

Unas declaraciones del doctor Marañón en «Le Petit Parisien»

Paris.—«Petit Parisien» publica unas declaraciones del Dr. Marañón. Este ilustre médico, como Lerroux y otros, han evolucionado mucho políticamente, desde el día 18 de Julio. El Dr. Marañón ha hecho contundentes acusaciones contra el Gobierno de Valencia. Ha declarado su horror por los bestiales asesinatos cometidos por los rojos que Azaña, Largo, etc. creen dirigir. Tuvo que salir de España para evitar ser asesinado por los rojos. Le salvó la vida la ofensiva de Franco sobre Madrid, que no dió tiempo a las hordas a preocupar se de cazar a la gente civil.

La victoria es segura. Yo la deseo con toda el alma, dice el Dr. Marañón. Una sola cosa interesa; que España, Europa y la humanidad sean liberadas de una República de asesinos. Y termina el Dr. Marañón: ¡Basta ya!

Servicio de Radio Mallorca

Al servicio del Gabinete de Prensa y Propaganda de la Comandancia Militar de Baleares

Noticias radiadas anoche

Radio Jaca.

Crónica de Fernando d'Ors

Toledo: Ayer fué detenido al intentar pasar las líneas nacionales un miliciano rojo, herido gravemente, que al ver acercarse hombres armados creyó que eran sus compañeros, y levantando el puño, dijo: «es necesario que pasemos las líneas nacionalistas, pues de lo contrario serán fusilados 25 de nuestros dirigentes». Al darse cuenta de que eran fuerzas nacionales, se guió manifestando que cuando los rojos sufrían un desastre en las inmediaciones del Rio Jarama eran muertos todos los jefes y oficiales, considerados como responsables de los desastres sufridos. Ultimamente fué fusilado un comandante ruso, que tenía la orden terminante de expulsar a los nacionales de las posiciones recientemente ocupadas, pero apesar de emplear grandes cantidades de carne humana, tuvo que desistir pagando los rojos su osadía con la muerte. Equipos completos sanitarios de nuestras fuerzas, se dedican a recoger a los caídos enemigos en las últimas batallas habidas en este sector. Los numerosos prisioneros cogidos manifiestan su alegría de estar en poder de los nacionalistas, llamando su buena suerte. Todo el sector del Rio Jarama es un enorme cementerio, pues no hay ni un solo palmo de terreno que no haya sido removido para enterrar a los marxistas muertos en los últimos desastres sufridos por sus huérfanos. Hasta en los olivares se ven cadáveres de rojos, que

